

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.572

Viernes 14 de Mayo de 1937

Tel. 1533  
Apartado 12

DEL TRANSCURRIR DE LA GUERRA

## EL FLEMATISMO BRITANICO

Pronto cumplirá diez meses de edad el monstruo engendrado por Hitler y Mussolini, en su descañado contubernio político. Diez meses de lactancia italo-alemana le han dado al monstruo la nutrición virulenta del crimen y la discordia internacional. Diez meses de soportar nosotros, llorando reales, su crueldad inaudita. Las exposiciones cínicas, las insolencias sangrientas del monstruo son la perplejidad de esos flemáticos e hipócritas *preceptores* humanistas que aparentan tratar de coartar los desmanes que viene realizando; en tanto que para sus dos nodrizas cuanto realiza con gracias viriles apuntadas prematuramente en su idiosincrasia inimitable y horrenda.

Dos amas amamantan al monstruo; una, de pechos ya un poco flácidos; otra, de pechos exuberantes, grasientos. Ambas, juntas, alimentan al monstruo español con su leche, germen de fanatismo eclesiástico y de poderío imperial.

Los *preceptores* de allende el canal manchego se reúnen más y más veces. Unos proponen: "Hay que intervenir para domeñar el salvajismo de ese monstruo, ahora que aún es joven". Son los voluntariosos, los que sienten el incentivo solidario a nuestra causa. Y otros responden: "Sí; hay que intervenir. Está en nuestra condición histórica de mediadores; lo lleva en sí nuestra reconocida habilidad de tercera". Son los diplomáticos de oficio, que nunca olvidan su nacionalidad inglesa. Retrépanse los señores "misters" en sus sillones; se acarician la barbilla con la mano fulgurante de minas y de grandes acciones, y meditan profundamente. Alguno se duerme... Luego sacan la consecuencia: "Haremos esto y lo otro para hacer ver que intentamos cortar el desarrollo de ese monstruo. Pero hagámoslo con cautela, con finura; cual cumple a nuestra inimitable tradicional diplomacia. Somos el país que mejor sabe pasar la mano por el lomo de los demás países. Intervengamos... intervengamos".

El intervienen.  
"Oh, la voluptuosidad insólita de la caricia diplomática! Protocolo, nimiedades, hipocresías..."

Mientras, nosotros les vemos hacer y les dejamos que hagan. Convencidos estamos de que al monstruo fascista únicamente lo vence el pueblo con su coraje y con su bravura. Las intervenciones de Londres cerca de las naciones agresoras son puro formalismo, empleado por esta potencia habilidosa, fuerte en el mercado, a quien interesa por igual fascismo y socialismo. Para el primero, dispone de sus reverencias peculiares, de su atracción *femenina* muy útil para sostener relaciones interesantes; para el segundo, dispone de sus grandes dotes comerciales e industriales. Es así...

Quienes confían en Londres son pueriles mesianistas. En esta contienda no tiene cabida un advenimiento mesianico. Se acabará el conflicto cuando uno de ambos combatientes—socialismo o fascismo—se imponga al otro, determinando el lado descendente de la parábola sangrienta. Entonces será el surgir de la ciudad inmensa, enigmática y abrumadora como su niebla, para tender la ma-

no al vencedor e inteligenciarse con él poniendo el broche a la contienda con los arrumacos de su diplomacia sutil.

En tanto la victoria llegue no esperemos, los españoles democratas, nada eficaz de esos señores "misters" que visten con superelegancia. No lo olvidemos: Quienes usan tal indumentaria, espiritualizados están con el polvillo momificador del oro. Son burgueses; y como tales, jinetes del trabajo. Por demás está pensar que un pueblo que lucha por abatir los chaquets y las chisteras no puede esperar ayuda decidida y noble más que de aquellos países que visten con lujo sus almas y con modestia sus cuerpos. La vestimenta dice elocuentemente del espíritu del Hombre. Es una afirmación experimental no exenta de lástima y de verdad triste. Por eso, no confíemos en la etiqueta. Reciente es el caso de Abisinia, que se rindió a los ceremoniales diplomáticos de Inglaterra y así ha quedado. Claro que España no es Abisinia; pero... podría serlo. El juego que se emplea para pacificar esta guerra no difiere gran cosa de aquel otro juego.

Lo verdaderamente simpático a la mirada—turbia como sus días—de Inglaterra, es la realidad palpable de tener en nuestras manos una llave preciosa: la del Erario nacional. Esta es la causa de que el país inglés no haya declarado todavía a los obreros españoles como abisinos civilizados.

El monstruo está destinado a vivir poco tiempo más. Lo dicen los síntomas que empiezan a concurrir en él. Las mamas de Hitler y Mussolini le han producido una indigestión de salvajismo. Empero, aún no ha muerto. Para ello

necesita de un esfuerzo nuestro definitivo.

En cuanto las convocatorias de ese Comité de No Intervención son dignas de hilaridad. La *prudencia* de Eden edifica bien poco. Al menos, a nuestros ojos de españoles leales con nuestros compromisos ultrafronterizos. En España somos así. Poseemos una facultad finísima de percepción. No todo es toros y panderetas: esto pasó ya, como agua que no ha de volver...

JULIO NÚÑEZ NAVARRO.

## Campesino

Habiéndose constituido en Castellón la COOPERATIVA AGRICOLA "UNION Y PROGRESO" que, teniendo por objeto el que los agricultores, obrando de una manera conjunta aporten sus productos para que la Cooperativa los ponga a disposición del consumidor, suprimiendo de esta manera los intermediarios, con el fin de que el trabajador de la tierra consiga el fruto de su esfuerzo en toda su integridad, se invita a todos los campesinos para que ingresen en ella, para lo cual, lo mismo que si asesorarse quieren, pueden acudir al domicilio social, Avenida de Méjico (antiguo convento de capuchinos), Teléfono 1842, donde se les dará todos los informes que necesiten.

También se invita a todos los pueblos que no tengan establecida y no disfruten de los beneficios de una Cooperativa de esta índole, para que la constituyan, para lo cual, si alguna duda surgiera a los elementos responsables que intenten su formación, se les asesorará con todo afecto en el lugar indicado. Si todos los pueblos forman su Cooperativa, al relacionarse por medio del intercambio de productos las distintas Cooperativas locales, se logrará suprimir al intermediario que, con el nombre de un comerciante al por mayor, no tiene más

NECESIDADES DE LA GUERRA

## La instrucción premilitar de los jóvenes

Entre los hechos que más importancia han tenido en mi vida y en la formación de mi concepción del mundo, recuerdo ciertas palabras oídas a un catedrático del Bachillerato, seguramente formado como toda la generación escéptica que vivió su juventud en aquellos momentos de decaimiento nacional del espíritu, subsiguiente a la pérdida de las colonias. Quería significar en sus palabras su pesimismo acerca de los destinos de España. Según él, España era pequeña hasta en sus victorias. Con la maleabilidad de la juventud sugestionable, aquella enseñanza quedó gravada en mi espíritu y pareció confirmarse en aquellos momentos oprobiosos de colapso de la ciudadanía, atenuada y aherrrojada por la dictadura militar. Solamente al proclamarse la República el 14 de Abril por la voluntad de España y ver la generosidad del pueblo, me di cuenta de que nuestro país era más grande de lo que me figuraba. Pero cuando el pueblo español ha sabido ser grande inmen-

misión que comprar donde abunda para transportarlos donde escasean nuestros productos, obteniendo con ello pingües beneficios, incompatibles con las normas económicas que la revolución nos impone.

Organizándonos en la forma antedicha, los trabajadores de la tierra defenderemos nuestra clase y nuestros intereses, al mismo tiempo que, en nuestra esfera se cumplirá en toda su integridad la frase célebre de Marx... "que el producto del trabajo vaya por entero a masos del que lo realice"...

LA DIRECTIVA

samente grande, cual ninguno, ha sido en esta epopeya única de su guerra por la libertad y por la independencia nacional. Ni las gestas más heroicas, ni Sagunto, ni Numancia, ni el 2 de mayo, ni la revolución francesa ni la revolución rusa pueden compararse en grandeza, en heroísmo, en sacrificio, en rebeldía de liberación a esta magnífica, heroica y trágica guerra y revolución española.

Y el caso es que el profesor tenía razón en su concepto pesimista de la España de entonces. Su España era la España de la pérdida de Cuba y Filipinas, la del Barranco del Lobo, la de Anual, la de los Borbones restaurados, la que asistía a los toros después de la pérdida de sus colonias; era aquella España de políticos fofos, de militares borrachos de nobles hijos de prostitutas, de corrupción y cursilería, era ésta la España la que inspiraba su pesimismo.

Pero surgió el milagro de la metamorfosis de la España decrepita. Aflora una juventud trabajadora, entusiasta y fuerte, que crea la F. U. E., los sindicatos, las Juventudes republicanas, marxistas y anarquistas y derriba a los tiranos, y cuando éstos se rebelan y se alzan en armas contra el pueblo, la juventud vigorosa y heroica asalta los cuarteles y hace el milagro venturoso de sostener una guerra en la que, gracias a su tesón, vencerá los reductos de los tiranos fascistas, que para subsistir en los pueblos que domina se lanzan a locas aventuras internacionales.

He aquí la labor de esta Juventud española antifascista, sublime y gloriosa: Transformar una España agonizante en un país dinámico cual ninguno. ¿Cómo ha conseguido la juventud española este grado de capacidad? Con el trabajo y con el tesón, centuplicando sus actividades, acrecentando su cultura.

Uno de los aspectos más interesantes que muestran la capacidad de las Juventudes españolas antifascistas es la labor que realiza el Consejo Nacional de Educación Premilitar Física y Cultural de la Juventud. En efecto, las Juventudes Antifascistas habían limitado hasta ahora sus actividades al terreno de la cultura, del trabajo y de la política, pero, generosas en extremo, eran pacifistas, hasta que estalló el movimiento de los militares traidores. Hubo entonces que acudir a los frentes sin preparación militar, con elementales conocimientos adquiridos con premura, para defender sus libertades; pero contenido el enemigo, más serenos los espíritus, la juventud que quedaba en la retaguardia tenía que prepararse para luchar contra el fascio de una manera más perfecta y más completa.

Para llenar esta necesidad la juventud, consciente de su papel, se ha lanzado a una tarea de educación premilitar que las circunstancias imponen e impondrán mucho tiempo, aún después de terminada la guerra.

Digo que subsistirá aún después de terminada la guerra la necesidad de la educación premilitar de la juventud, porque no hay duda

(Pasa a la cuarta plana.)

El próximo domingo, día 16, en el

## TEATRO MUNICIPAL

tendrá lugar el gran acto de propaganda política y afirmación antifascista organizado por la

Federación Provincial del Partido Socialista

con el concurso de los prestigiosos camaradas

**ALFREDO NISTAL**

Subsecretario de Estado

Y

**ANGEL GALARZA Y GAGO**

Ministro de Gobernación

¡Obreros antifascistas; castellonenses: no dejéis de asistir a este grandioso acto!

# Continúan ignorándose aún las causas del accidente del destructor inglés H-35

## Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

El parte de guerra de las diez de la noche dice:

**EJERCITO DEL CENTRO.**— Las tropas republicanas rechazaron con gran energía un ataque enemigo sobre nuestras posiciones inmediatas al Puente de los Franceses, infligiendo a los rebeldes un duro quebranto.

En los demás frentes, fuego de fusil, ametralladora y mortero, sin bajas por nuestra parte.

Procedentes del campo faccioso se pasaron a nuestras filas once soldados con armamento.

**EJERCITO DEL ESTE.**— Por algunos sectores del frente centro de este Ejército se registraron fuertes tiroteos y fuego de artillería, sin consecuencias en nuestras filas.

La aviación republicana bombardeó nuevamente la fábrica de Sabiñánigo, ocasionando en ella grandes desperfectos.

**EJERCITO DEL NORTE.**— **EUZKADI.**— Un intenso ataque enemigo por el frente de Guipúzcoa fué brillantemente rechazado por las tropas leales, causando a los rebeldes gran número de bajas. La artillería y la aviación republicana batieron con gran eficacia las posiciones enemigas, castigándolas duramente.

**SUR DEL TAJO.**— En el frente Sur de Toledo, fuego de fusil y cañón, dedicándose nuestras tropas durante la jornada de hoy a fortificar fuertemente las posiciones últimamente conquistadas.

La aviación facciosa intentó bombardear nuestras líneas, impidiéndolo la presencia de los cazas leales, que hicieron emprender a los aviones facciosos precipitada huida.

En los demás frentes sin novedad.

## Ministerio de Marina y Aire

### FUERZAS DEL MAR

El parte de las diez de la noche de ayer dice:

"Esta tarde el ministerio de Marina y Aire recibió noticia, que se apresuró a comunicar por medio del ministro de Estado a la Embajada de Inglaterra, de que el destructor británico "H-35" había sufrido un siniestro casi a la vista del puerto de Almería, siendo auxiliado por barcos mercantes armados adscritos a la Flota Republicana y por el destructor "Lázaga" que, como buque más rápido entre los anclados en aquel puerto, se hizo en seguida a la mar. Sobre el siniestro el comandante del "Jaime I" ha transmitido al ministerio el siguiente informe:

"Próximamente a las tres de la tarde se oyó una gran detonación advirtiéndose en seguida que se trataba de una explosión sufrida por el destructor británico "H-35" que se encontraba a unas cuatro millas del puerto de Almería. Inmediatamente ordené que salieran a prestarle socorro al destructor "Lázaga" y los cuatro guardacostas que están a mis órdenes, organizándose por las dotaciones de todos ellos el salvamento de la tripulación inglesa. Una lancha de las que acudieron en socorro recogió tres muertos y catorce heridos, uno de estos muy graves.

Nuestros barcos dieron remolque al destructor, que amenazaba sumergirse, pues estaba hundido de proa y además muy escorado a estribor. Ante el temor de que desapareciera en seguida entre las aguas, se le remolcó en direc-

ción a una playa próxima para vararlo, pero al ver que no aumentaba la escora, fué remolcado de popa hasta Almería, donde llegó, atracando al muelle de la Campsa.

Inmediatamente que atracó el "H-35" me trasladé a bordo, poniéndome a la disposición de su comandante.

Parte de los heridos fueron llevados a bordo del "Jaime I" y otros, en ambulancias, a clínicas de tierra, que siendo todos ellos, que suman veintitantos, solícitamente atendidos.

Pasada lista se advirtió la falta de cuatro marinos más, que se les supose cadáveres dentro del destructor.

Los buzos del "Jaime I" empezaron a trabajar, pero hubieron de cesar en su labor por falta de luz. Mañana por la mañana harán una inspección en el casco del destructor, inspección que duró el determinar la causa del siniestro.

Durante el tiempo que duró el salvamento del "H-35" volaron sobre éste y sobre las embarcaciones españolas que les prestaban auxilio varios hidros de la base de Los Alcázares.

### FUERZAS DEL AIRE

**SECTOR DEL NORTE.**— Nuestra aviación bombardeó eficazmente las posiciones enemigas del monte Bizcargui.

Hoy, con fuego de fusil, fué derribado un monomotor "Heinkel", cuyo piloto, de nacionalidad alemana, se lanzó en paracaídas, quedando prisionero.

La aviación facciosa pretendió realizar un bombardeo sobre Santander, pero fué ahuyentada por la artillería aérea.

**SECTOR DE ARAGON.**— A las 6'45 de hoy se bombardeó intensamente la fábrica Escoriaza y la estación del ferrocarril de M. Z. A., en Zaragoza.

A las 16'50 fueron bombardeadas en la misma capital las fábricas de Cardex y Mercier. Las bombas cayeron con gran precisión. Se hizo contra nuestros aparatos mucho fuego antiaéreo, pero todos ellos regresaron sin novedad a sus bases."

### Frentes del Este

Barcelona (2 t.).— El comunicado de guerra de la mañana, facilitado por el jefe del Ejército del Este, dice:

Nuestra artillería ha hecho fuego sobre concentraciones enemigas en el Carrascal de Alerre y Castillo de Torre Seca. El fuego de nuestras baterías deshizo las citadas concentraciones y produjo bajas al enemigo.

En la tarde y en la noche de ayer han sido bombardeadas por nuestra aviación diferentes fábricas de material de guerra de Zaragoza y la estación del ferrocarril de M. Z. A.

En estos bombardeos se han conseguido blancos magníficos y nuestros aviones han regresado sin novedad a sus bases, a pesar del intenso fuego antiaéreo que se les hizo.

Se han pasado a nuestras filas tres falangistas con armamento.

### El general Miaja revista las fuerzas

Madrid (4 t.).—Esta mañana el general Miaja no recibió a los periodistas, por encontrarse revisando fuerzas y visitando los sectores cereanos a Madrid.

## Información general

### Disposiciones oficiales

Valencia (4 t.).— La "Gaceta" publica una disposición del Ministerio de la Guerra, disponiendo que cese en el mando de la tercera división orgánica el general Pedro de la Cerda y otro nombrando para sustituirle al general de brigada de la Guardia Nacional Republicana, don José Aranguren.

### Respuesta de las Juventudes Libertarias a la J. S. U.

Valencia (4 t.).— Se ha publicado la respuesta del Comité Peninsular de Juventudes Libertarias a la Ejecutiva de la J. S. U.

Se rechaza en la misma la invitación a entablar nuevas discusiones entre los dos Comités. Hemos discutido ya, dicen, de Comité a Comité. A vuestras bases hemos contestado con otras. Nos consta que vuestras bases de unidad no han sido rechazadas por el Pleno, sino por vosotros. Hemos transigido todo lo que

podemos transigir y estamos dispuestos a entablar nuevas relaciones, pero siempre con bases netamente revolucionarias. Demasiado hemos discutido y nos oponemos también al exterminio de una organización, que si bien vosotros la calificáis de fascista nosotros, a pesar de discrepar ideológicamente con ellos, creemos que no es así.

En una palabra, rechazamos estas conversaciones de Comité a Comité y os proponemos celebrar un Congreso de vuestra organización y otro de la nuestra y que sea él, recogiendo el sentir unánime de toda la juventud, quien elabore las bases de nuestra unidad.

### Es descubierta otra organización de espionaje

Valencia (4 t.).— El Ministro de la Gobernación, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que en Almería se trabajaba desde la caída de Málaga en un servicio para descubrir una organización de espionaje, la que por fin ha sido descubierta.

Agregó el señor Galarza que se trataba de una organización del Socorro Blanco.

Se han practicado veinte deten-

ciones, entre ellos varios médicos de la provincia de Granada, que eran los enlaces con el enemigo.

También han sido detenidos un oficial de aviación y un mecanógrafo de la Comandancia Militar.

### Acuerdos del Ayuntamiento de Madrid

Madrid (4 t.).—Esta mañana celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, que aprobó diversos asuntos, excepto la constitución de la Comisión de Ensanche, que queda para nuevo estudio.

Se discutió con gran amplitud una proposición relacionada con abastos, en la que se propone que el Consejo municipal se encargue del servicio de abastos.

Se presentaron algunas enmiendas y el dictamen se aprobó con una modificación, al aceptarse una enmienda de los comunistas, en el sentido de que las compras las hagan funcionarios especializados, avalados por un organismo sindical.

### Próximo reapertura del parque zoológico del Retiro

Madrid (4 t.).—En el Ayuntamiento han manifestado a los periodistas que el próximo domingo, día 16, tendrá lugar la reapertura del parque zoológico del Retiro.

### SENSIBLE PERDIDA

## Esta mañana murió en Valencia Gerardo Fernández Cuevas

Esta mañana se conoció en nuestra ciudad la muerte, acontecida pocas horas antes en Valencia, de Gerardo Fernández Cuevas.

Funcionario del Cuerpo Técnico Administrativo del Catastro, Fernández Cuevas vino destinado a Castellón, y aquí realizó una brillante actuación digna del gran republicano de izquierdas que era.

Vinculado al partido radical socialista, primero, y después a Unión Republicana, de cuyo Comité provincial fué secretario, con el gran entusiasmo republicano que le impulsaba, desplegó una formidable actividad, no solo en favor de este partido, sino también contra todas las negras fuerzas reaccionarias que ahora, agrupadas, conocemos por fascismo.

Si en las elecciones de 1933 ya se significó Fernández Cuevas en Castellón como elemento valiosísimo, en las de 1936, tan provechosas para la causa del pueblo, tuvo una intervención en varios aspectos decisiva. A él correspondió la misión de acudir en representación de sus correligionarios, a la cárcel de Madrid, para ofrecer a Gómez Hidalgo, entonces preso, un puesto en la candidatura de diputados a Cortes por Castellón.

Fernández Cuevas, a quien sorprendió la sublevación en Madrid, prestó allí sus servicios de antifascista fervoroso los primeros meses, y en Noviembre, al trasladarse el Gobierno a Valencia, fué reclamado, para que le prestase su colaboración, por el director general de Propiedades.

Recientemente, apenas hace tres semanas, en la "Gaceta" apareció el nombramiento de Cuevas como delegado de Hacienda en Jaén, cargo de confianza del Gobierno, con el que se premiaba su labor

meritísima, no solo como funcionario, sino también como político. Pero la fatalidad ha hecho que no llegue a tomar posesión. El mismo día que se disponía a marchar a Jaén cayó enfermo para no levantarse más.

Estamos seguros de que su muerte producirá vivo pesar en nuestra ciudad y en nuestra provincia, donde Fernández Cuevas contaba con muchos amigos y disfrutaba de generales simpatías y estimación.

A su familia, toda de republicanos de tradición, y principalmente a su viuda—Cuevas se había casado hace un año, y deja una hijita de dos meses—enviamos la expresión de nuestro sentimiento por esta pérdida dolorosa, que no lo es solo para ellos, sino también para cuantos nos hallamos empeñados en la tarea de exterminar la causa maldita del fascismo.

### EL ENTIERRO SERA MAÑANA

El entierro de Fernández Cuevas se celebrará mañana, a las once, en Valencia, desde la casa mortuoria, Bonaire, 25, hasta el cementerio de aquella ciudad.

De Castellón concurrirán al triste acto varios amigos del finado pertenecientes a distintos partidos antifascistas.

### EN UNION REPUBLICANA

Al tener noticias de la muerte de Gerardo Fernández Cuevas, se reunieron esta mañana en Unión Republicana el diputado Gómez Hidalgo y varios directivos, tomando algunos acuerdos.

Poco después marcharon a Valencia Gómez Hidalgo, Miguel Sans, Segura y Doménech. Eran portadores de una magnífica corona de flores naturales, homenaje de U. R. de Castellón, y un artístico triángulo, tributo de Gómez Hidalgo.

## Cartelera de espectáculos

### TEATRO MUNICIPAL

Para hoy, a las 6'30 tarde. La comedia en tres actos original de D. Benito Pérez Galdós, titulada,

"LA DE SAN QUINTIN" A las 9'45 noche. Reposición de la comedia en tres actos y un juicio oral, titulada "MOENA CLARA"

### SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30 "Opera telefónica", variedad musical.

"Me los como vivos", dibujo. La documental de gran actualidad, titulada, "Noticiero núm. 3".

Éxito de la gran producción de la Paramount, hablada en español, titulada, "ESCANDALO ESTUDIANTIL".

Por los conocidos artistas Arline Judge, Kent Taylor, Wendi Barrie y William Framley.

### CINE DORE

A las 6'45 y 9'30 Una selección de escogidos Complementos.

Estreno de la gran producción de Rogelio Bertrán, en español, titulada "EL JOROBADO O EL JURAMENTO DE LEGARDERE"

Por Robert "Vidalin", Josseline Gace y Jim Gerald.

### CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30 La cómica en dos partes "Mi novia Sally".

El tecnicolor "Para cabezón yo" La Revista "Futuras estrellas". Éxito de la gran producción Paramount en español, de ambiente exótico y sentimental.

"SHANGAY" Por la pareja ideal Loretta Young y Charles Boyer y el enigmático Warner Oland.

### ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'30 Selectos y escogidos Complementos.

Éxito grandioso de la mejor Revista Musical que se ha visto este año, titulada

"ESTO ES MUSICA" Presentada por Jack Hylton y sus Boys con la célebre danzarina June Clyde.

## La Federación Provincial del Partido Socialista

ha organizado un grandioso acto de propaganda que tendrá lugar el domingo 16, a las 10'30 de la mañana, en el salón del TEATRO MUNICIPAL interviniendo los camaradas

Alfredo Nistal

Subsecretario de Estado

Y

ANGEL GALARZA Y GAGO

Ministro de Gobernación

¡Obreros, acudid a escuchar a nuestros prestigiosos camaradas!

ALFREDO NISTAL Subsecretario de Estado

Y  
ANGEL GALARZA Y GAGO

Ministro de Gobernación

actuarán el domingo, día 16, a las 10'30 de la mañana en el

TEATRO MUNICIPAL

en el acto organizado por la

Federación Provincial del Partido Socialista

¡Antifascistas, no dejéis de asistir!

Las armas recogidas en  
Abril y Mayo

Valencia (4 t.)—El ministro de la Gobernación, hablando con los informadores, les dijo que con motivo de la publicación de los bandos de recogida de armas algunos periódicos habían hecho comentarios acerca de que esperarían que se cumplan y como todo esto supone que algunos creen que las disposiciones anteriores fueron literatura, voy a facilitarles a ustedes, agregó, una relación de las armas recogidas durante los meses de abril y mayo.

Durante el mes de Abril, en todas las provincias españolas—no está incluida Valencia—fueron recogidas entre fusiles, mosquetones y carabinas, 1.665; escopetas, 10.612; 4 ametralladoras; 12 pistolas ametralladoras y 565 pistolas de varios calibres, lo que hace un total de 12.863 armas.

En el mismo mes, en Valencia fueron recogidos 710 fusiles y mosquetones y 1.404 escopetas.

En Mayo, en todas las provincias, incluida Valencia, se han recogido hasta ahora 350 fusiles, sin contar Cataluña donde me he hecho cargo de los servicios de orden público el día 5 de este mes.

En Cataluña se han recogido más de 1.500 fusiles, 12 ametralladoras, 300 de estos fusiles fueron recogidos por las fuerzas del aerodromo de Reus y los restantes por las fuerzas a mis órdenes.

Anoche, añadió, recibí del jefe de los servicios de orden público un telegrama, en el que comunica que la tranquilidad es absoluta y que fuerzas a sus órdenes se apoderaron en Mataró de un vagón en el que había 6 bombas de aviación, 2 ametralladoras, 98 fusiles, 34 mosquetones, varias cajas de rifles, de bombas de mano y otras de municiones pequeñas, a más de un cofre y varios sacos conteniendo objetos de plata.

También durante este mes de Mayo se llevan recogidas más de 5.000 bombas de mano y 216.000 proyectiles de máuser.

El Presidente de la República celebra varias entrevistas de interés

Valencia (4 t.)—Esta mañana estuvieron a visitar al Presidente de la República el jefe del Gobierno, a las 9'15 de la mañana; el presidente de las Cortes señor Martínez Barrio, quien conferenció con el señor Aznar a diez y media a once; el ministro sin cartera, expresidente del Consejo señor Giral, que estuvo con el jefe del Estado desde las once y veinte hasta las 11'35 y el ministro de Marina y Aire, señor Prieto, cuya entrevista con el Jefe del Estado duró desde las 11'40 hasta las 12'15.

La importancia del servicio realizado por la Policía en la embajada del Perú

Valencia (4 t.)—El ministro de la Gobernación ha facilitado a los periodistas la siguiente nota:

El servicio realizado por el director de Seguridad, que se trasladó a Madrid con ese objeto, en relación con los refugiados en un consulado, es de tal importancia que el ministro, al mismo tiempo que hace pública su felicitación al director y a cuantos a sus órdenes han actuado, propondrá recompensas para todos, porque estima que no ha existido en lo que llevamos de guerra otro servicio de mayor importancia y que tenga más alcance que el que se ha efectuado.

Es tal su naturaleza, que las detenciones practicadas y las que se están practicando suponen haber quitado al ejército, que tan heroicamente lucha en Madrid, los enemigos más peligrosos, mucho más que los que están en las trincheras enemigas y que hacían inútiles muchos de los esfuerzos de los heroicos defensores de Madrid.

En fecha no lejana el ministro dará a conocer a la opinión pública la magnitud de lo que se ha realizado y de lo que con este trabajo se ha impedido.

De Cataluña

Persiste la tranquilidad en Cataluña

Barcelona (4 t.)—El Delegado de Orden Público ha dicho a los periodistas que persiste la tranquilidad en toda Cataluña.

Desgraciado accidente

Barcelona (4 t.)—Al recibir a los periodistas el general Pozas, les dijo que en el parque de Artillería y campo de tiro de Moncada, cuando se realizaban prácticas, hizo explosión una granada dentro de un mortero resultando muertos el teniente Eustaquio Arrivas, el auxiliar Miguel Sánchez Esquí y herido de consideración el maestro de taller Antonio Villalbo.

Créditos para atenciones de guerra

Barcelona (4 t.)—El "Diario Oficial de la Generalidad" publica un decreto otorgando un crédito extraordinario de 20 millones de pesetas para gastos de la comisión de industrias de guerra y otro habilitando un crédito de 4 millones para atender, por los ayuntamientos, a los gastos de los refugiados de guerra.

Cataluña espera la orden para atacar en Aragón

Barcelona (4 t.)—El señor Compañys recibió a los periodistas y les dijo:

He recibido un telegrama del

presidente de Euzkadi saludando a Cataluña y expresando su confianza en el sentido de que las fuerzas de esta región se multiplicarán en estos momentos, en que se inicia la agonía del fascismo, para darle el último y definitivo golpe.

He correspondido a este telegrama enviando a Euzkadi el fraternal y emocionado abrazo de los catalanes, con los brazos en alto y el puño cerrado.

Afirma que en la retaguardia de Cataluña todos los hombres anhelan recibir la consigna para emprender la ofensiva en Aragón.

Terminó diciendo que todas las armas largas deben estar en el frente, pues quien las oculte ya no podrá ser calificado de inconsciente, sino de faccioso.

CONSEJO MUNICIPAL

Las gestiones de la Comisión de Abastos

El alcalde accidental, camarada Picó, nos entregó una nota para su publicación. Dice así:

"Una comisión de consejeros de este Consejo Municipal se ha entrevistado en Valencia con el Ministro de Comercio, para tratar del interesante problema de Abastos, recibiendo muy buenas impresiones del mismo a ese respecto. El Ministro les hizo ver la conveniencia de que se pusieran en contacto con el Director de Comercio y le expusieran detalladamente el asunto a dilucidar, recibiendo tan buenas impresiones del referido camarada que, siendo de interés general, las hacemos públicas para conocimiento del pueblo, que no dudamos verá con gran satisfacción la labor que está realizando este Consejo Municipal en su beneficio, ya que les ha confiado—con buen acierto—la administración de los intereses del mismo.

De esta visita, lo más interesante y práctico que deducimos fué

FRENTE DEL CENTRO

Los ataques de los facciosos en el puente de los Franceses y en el Jarama son duramente rechazados

Madrid (4 t.)—Durante la madrugada última y la mañana de hoy la tranquilidad no se ha alterado en los sectores inmediatos a Madrid, excepto en las cercanías del Puente de los Franceses y carretera de la Coruña, donde nuestros soldados rechazaron unos ataques que los facciosos lanzaron contra las posiciones leales. Las agresiones fueron rechazadas con facilidad. La artillería, después, cañoneó el campo rebelde por si los facciosos trataban de volver a atacar para ponerse en contacto con los que están en la Universidad.

En el norte de Guadalajara y en la provincia de Avila las baterías leales han cañoneado las posiciones enemigas, especialmente San Bartolomé y Navalperal de Pinares. Se ha podido comprobar que estos pueblos, así como los que están cercanos a Avila, se hallan por completo evacuados, y por esta causa, así como por estar desguarnecidos, es de creer que la resistencia que puedan oponer los facciosos al avance del ejército popular será casi nula. Las baterías rebeldes contestaron a nues-

tros cañonazos solamente en dos o tres ocasiones.

Por el sector derecho de la carretera de Aragón los cañones republicanos han bombardeado algunas posiciones enemigas, así como las de la provincia de Segovia, especialmente las de La Granja y sus inmediaciones.

En el Jarama nuestras fuerzas han rechazado un intento de ataque del enemigo, que trató de hacer un corrimiento desde las líneas del ferrocarril a la base del Cerro del Pingarrón.

El ataque fracasó rotundamente, porque nuestras fuerzas, que estaban prevenidas, se lanzaron a un violento contraataque, haciendo retroceder a los rebeldes.

En el sur del Tajo el ejército popular ha mejorado las posiciones conquistadas, consolidando y fortificando las anteriores. La presión de nuestras fuerzas ha continuado, especialmente por los sectores sur y noroeste de Toledo.

Las comunicaciones de esta capital con los demás puntos de la zona facciosa están cada vez más batidos, por lo que se hace difícilísimo el aprovisionamiento.

Prosiguen las investigaciones para averiguar las causas del accidente del "H-35"

Los técnicos ingleses aun no emitieron dictamen Las víctimas

Almería (4'30 t. Urgente).—Continúa la confusión respecto a las causas que han producido las averías sufridas ayer por el destructor inglés "H. 35". Los marinos con quienes hemos hablado se reafirman en su creencia de que no ha podido ser una mina submarina la causa del accidente.

Incluso se ha llegado a decir que el hecho fué producido por la explosión a bordo de un bidón de gasolina. Esta versión está descartada en absoluto por los técnicos, tanto ingleses como españoles.

Así, pues, existe la seguridad de que la causa ha sido exterior y falta averiguar si fué producida por un torpedo o por una mina.

Los tripulantes de los barcos pesqueros que acudieron rápidamente a auxiliar al "H. 35", tienen la creencia de que fué un torpedo lanzado por un submarino. Alguno ha afirmado que vió un periscopio.

Las autoridades marítimas españolas dicen que ellas no intervienen para nada en el dictamen que se haya de emitir.

Entre la oficialidad del "Hunter", la especie que toma más

cuerpo es la de la explosión de una mina submarina.

Han llegado procedentes de Gibraltar los destructores "H. 85" y "H. 97" y un crucero. Los destructores entraron en el puerto y el crucero quedó fuera.

Para averiguar las causas del accidente se han reunido los técnicos ingleses, que investigarán detenidamente la cuestión. Comenzaron sus tareas a las cuatro de la madrugada y pasadas las dos de la tarde de hoy todavía ni habían concluido sus estudios. Existe la impresión de que el dictamen se hará en el sentido de que la causa del accidente ha sido una mina.

El primer barco pesquero que acudió en auxilio del "H. 35" fué el "Benito". Tanto este como los demás pesqueros, "bous" armados y los buques de guerra "Lázaga" y "Jaime I", desplegaron gran actividad, tanto para el salvamento de los tripulantes del "H. 35" como para que este no se perdiése.

Los buzos han trabajado durante todo el día de hoy para reparar en lo posible la avería, costando grandes esfuerzos impedir el hundimiento del barco.

El Almirantazgo inglés ha hecho constar al jefe de la base naval de Almería y a los comandantes del "Jaime I" y del "Lázaga" su agradecimiento por los servicios prestados.

El barco se halla acoderado en el dique de Poniente, frente al depósito de la Campsa. Presenta una extensa brecha en la parte de babor, estando inclinado sobre uno de sus costados. Se cree que mañana será remolcado a Gibraltar, donde se procederá al arreglo definitivo.

Con objeto de saludar al comandante del "Jaime I" acudió esta mañana a dicho buque el jefe de la escuadrilla de destructores ingleses, que llegó esta mañana.

En dicho buque fueron atendidos en los primeros momentos los heridos, que después han sido trasladados, para proseguir su curación, al hospital militar de Almería. Hoy, una vez en el puerto los barcos británicos, se recogió a los heridos que estaban en condiciones para ello y se les ha hospitalizado en uno de los destructores.

Hemos conseguido averiguar los nombres de los tres marinos muertos. Son éstos: George Cranford, marinero; John Griffiths, oficial; William Wotter, marino. Hay cinco desaparecidos.

Los heridos hospitalizados en el hospital militar de Almería son los siguientes: George Ponts, cocinero, pronóstico grave; Edward Anderson, S. Chauden; Arm. Bentley, John Poliffi y Robert Thomson.

Hay otros heridos, cuyos nombres no han sido facilitados. El sepelio de los tres muertos ha tenido lugar esta tarde, a las cuatro, siendo inhumados en el cementerio inglés de esta capital.

Traslado de víctimas

Gibraltar (4 t.)—El contratorpedero "Harvis" traerá hoy a Gibraltar los restos de las víctimas del "Hunter".

Estadística oficial de víctimas

Londres (4 t.)—El Almirantazgo ha publicado esta mañana un comunicado oficial, en el que dice que han perecido 8 oficiales y marinos en la explosión del "Hunter" y hay otros 14 heridos.

# Heraldo de Castellón

## La instrucción pre-militar de los jóvenes

(Viene de la primera plana.)

alguna de que cuando la guerra se termine en España, continuaremos teniendo como enemigos a los estados fascistas, que tratarán de reponerse del castigo que les infringimos, y cuando se hayan repuesto volverán a intentar contra nosotros. No podemos mantener, pues, aquel criterio pacifista (generoso e ingenuo, pero trasnochado), de mantenernos inermes, para que nuestros enemigos nos aniquilen cuando quieran. No más candorosa imprevisora. Hay que estar preparados mientras existan estados fascistas e imperialistas. El pacifismo ha de ser solo cuando los que alteran la paz y tratan de sojuzgar al mundo hayan sido aniquilados. Mientras tanto, hay que educar a la juventud y enseñarle el manejo de las armas y los conocimientos técnicos militares, desarrollando su cuerpo con los principios de la gimnasia higiénica y la práctica de los deportes, no descuidando su formación militar, cultural y general. Esta es la labor que realiza el Consejo Nacional de Educación Pre-militar Física y Cultural de la Juventud y que todos los antifascistas debemos procurar ayudar a conseguir, brindando nuestra ayuda económica y nuestra aportación personal para con ello conseguir formar una juventud disciplinada, robusta, enérgica, activa, sobria y culta, que pueda servir al pueblo, a la revolución y a la libertad con las armas en la mano.

F. PARDO.

de la Juventud de U. R.

## GOBIERNO CIVIL

### La conducta de los aviadores de nuestra Base

El Gobernador civil nos hizo hoy las siguientes manifestaciones:

—Saliendo al paso de ciertos rumores surgidos en el caserío marítimo, respecto de la conducta observada por nuestra aviación durante la agresión que sufrió el Grao por parte de un avión fascioso, en el día de ayer, he de hacer público, para satisfacción de los valientes aviadores de nuestra Base Aérea y para conocimiento general, que a la hora en que se producían estos hechos se encontraban nuestros aviadores cumpliendo con su arriesgada misión en otro servicio de suma importancia.

He de señalar el hecho de que en cuantas ocasiones he requerido los servicios de estos valientes aviadores se han realizado aquellos con precisión y sin pérdida de momento.

Corroboro esta afirmación mía la hazaña llevada a cabo el pasado miércoles, día 12, por uno de nuestros aparatos de caza, enfrentándose con un trimotor fascioso que pretendía agredir a un barco frente a Oropeza.

La pericia demostrada por el piloto de nuestra aviación hizo que huyera el trimotor fascioso, no sin antes haberse cruzado fuego entre ambos aparatos.

Sepan, pues, los ciudadanos castellanenses dijo, por último, que ni en un solo momento han dejado de cumplir con su gran deber los esforzados aviadores de nuestra Base.

#### DONATIVOS

Suma anterior, 152.159'45 pesetas.  
Emilio Montolio y personal, 27'15.  
Casa Folch y dependientes, 25.  
Total, 152.211'60 pesetas.

## Gobierno Civil de Castellón

### BANDO

MANUEL RODRIGUEZ MARTINEZ, Gobernador civil de la provincia, en cumplimiento del Bando y Orden ministerial de Gobernación de esta fecha, sobre desarme de la retaguardia, por lo que hace a la jurisdicción de mi mando, vengo en disponer:

1.ª Se concede un plazo de setenta y dos horas (tres días), que finalizará el próximo domingo, a las doce de su noche, para la entrega voluntaria de armas largas.

Se entiende como armas largas los fusiles, mosquetones, rifles, carabinas, ametralladoras, pistolas ametralladoras, lanza llamas, explosivos de cualquier clase, morteros, pólvora, dinamita, trilita, etc., bombas de mano, coches o carros blindados, motocicletas blindadas, líquidos inflamables, cañones, tanques, gases lacrimógenos, asfixiantes, cualquier arma de cañón rayado que no pueda ser comprendido en arma corta, y todos los procedimientos, artículos o medios capaces de producir daños graves.

2.ª Dichas armas se depositarán en este Gobierno civil, en el plazo improrrogable que el número anterior fija.

3.ª Transcurridas las setenta y dos horas, procederé a ordenar registros, que se verificarán por agentes de mi autoridad, con orden suscrita por mí, y procederé a la ocupación de todas las armas largas que he citado, sea cual sea el sitio en que se encuentren, poniendo a sus poseedores o responsables a disposición de la autoridad judicial, para que se les juzgue conforme indica el Bando del ministro de la Gobernación de esta fecha.

4.ª Será detenido y se le decomisará su arma, todo aquel

que circule con cualquiera de las reseñadas, poniendo las armas a disposición de la autoridad militar y las personas a disposición de la Justicia.

5.ª En los pueblos se entregarán las armas, en igual plazo en los Ayuntamientos, enviándose los Consejos municipales inmediatamente las mismas, por conducto de los agentes que al efecto nombre.

6.ª Respecto a las armas cortas, doy un plazo hasta las doce de la noche del día 22 de los corrientes, para que todos los que tengan cualquier clase de licencia, oficial o de agrupación sindical o política, estas últimas extendidas antes del día primero de Abril último, se presenten en el Gobierno civil, para que se les canjeen estas licencias por la gratuita que al efecto se les expedirá, según instrucciones del ministro de la Gobernación.

Para adquirir esta clase de licencia gratuita se tendrá que presentar la licencia anterior que se entregará, y el carnet del partido u organización sindical a que el tenedor del arma está afiliado al partido u organización con anterioridad al día 19 de Julio del año de 1936.

7.ª Desde el día 22 de los corrientes, cualquier persona a quien se halle con arma corta, sin la licencia gratuita ordenada, será detenida, puesta a disposición de la Justicia y decomisada su arma.

No valdrá ninguna otra clase de licencia, ya que todas, oficiales y no oficiales, desde ese día, quedan absolutamente anuladas, y se habrán de entregar en este Gobierno cuantas se encuentren por él expedidas, sin distinción, para revalidar la posesión con la adquisición de licencia gratuita o para entregar

el arma si el tenedor no poseyera las condiciones que para poderla tener se indican.

8.ª La tenencia de armas de caza tendrá que legalizarse de acuerdo con el Reglamento de armas de 13 de Septiembre de 1935, pudiéndose en esta forma, previa mi conformidad, recoger las escopetas que hubieren sido entregadas.

9.ª Cualquier vigilancia que crean menester de sus edificios las organizaciones políticas y sindicales, la solicitarán de mi autoridad, y de acuerdo con su precisión, la facilitaré por agentes del Cuerpo de Asalto y Seguridad.

Si la vigilancia fuera en el interior de los edificios y con arma corta, se solicitará de este Gobierno, quien la concederá conforme a lo que disponen las instrucciones del Ministerio de la Gobernación a que me refiero.

10. Todas las autoridades civiles, militares, administrativas y sus agentes cumplirán rigurosamente estas instrucciones, advirtiéndoles que su incumplimiento se sancionará con la separación inmediata del cargo y la aplicación de la responsabilidad civil, criminal, militar y administrativa.

Lo hago público para conocimiento de todos los ciudadanos, sindicales, partidos, organizaciones y personas en general, para su celo y más exacto cumplimiento, quienes deben percatarse de lo loable de las medidas y de la responsabilidad, sin disculpa ni atenuación, en que incurrirían, en caso contrario, la que exigiré en forma ejemplar.

Castellón, 13 de Mayo de 1937.

—El Gobernador, Manuel Rodríguez.

dad legal y propia para discernir en materia de incautaciones de fincas urbanas es la Junta de Fincas Urbanas Incautadas.

Las incautaciones provisionales producen los mismos efectos que las definitivas, en tanto no se eleven a esta última consideración o se reivindique la propiedad.

A tenor del art. tercero, adicional, del Decreto de 27 de septiembre de 1936, los recursos contra la aplicación de este Decreto, y en su consecuencia contra los acuerdos de esta Junta, se instarán ante la Dirección general de Propiedades.

Lo que se hace público por el presente anuncio, con el que se considera hecha la notificación oficial de los mencionados acuerdos, a todas las personas que guarden relación con los edificios cuya incautación se decreta.

Castellón 13 de Mayo 1937.

El Presidente de la Junta, Delegado de Hacienda, C. GIMENEZ.

## ANUNCIO

La HIDROELECTRICA DEL MIJARES S. A., participa a sus abonados de Castellón (capital) que el próximo domingo, día 16, se suspenderá el servicio desde las 8 hasta las 10 horas aproximadamente, para efectuar trabajos en casetas transformadoras.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio a los efectos del artículo 89 del vigente Reglamento de Regularidad en el Suministro de Energía.

Castellón 14 de Mayo de 1937.

## Teatro Municipal REPARACION DE MARIA CAÑETE

Con la comedia de Pérez Galdós, "La de San Quintín", reapareció anoche en el coliseo de la Plaza de la República la compañía de comedias que acudilla la inteligente primera actriz María Cañete.

El elenco es ya conocido de nuestro público, haciendo far eco resaltar algunos cambios en su composición, que le han mejorado notablemente.

La obra tuvo una interpretación bastante discreta, sobresaliendo María Cañete, Purita Vilñas, Teófilo Palou, Julio Muñoz, Luis Vilar y Luis G. Torreclilla.

El público muy escaso, demostró su complacencia con algunos aplausos al finalizar los actos.

## Sindicato de Trabajadores Técnicos U.G.T.

Ruega a todos sus afiliados se pasen por Secretaría de 6'30 a 8'30 de la tarde, durante los días 15, 17 y 18 del corriente para satisfacer el día de haber obligatorio correspondiente al 1.º de Mayo.

Castellón 14 de Mayo de 1937.

## CRONICA

FALLECIMIENTO SENTIDO  
De resultas de las diversas heridas recibidas en uno de los frentes, ha fallecido esta madrugada, en el Hospital provincial, el valiente sargento del Batallón de Valencia núm. 15, Ismael Vicent Brea.

El extinto era vigilante del Museo provincial y por defender la causa antifascista dejó la vida muerta, encontrando la muerte honrosa en holocausto de la causa.

A su familia y al Consejo provincial les enviamos la expresión de nuestra condolencia.

Esta tarde se ha verificado el entierro, viéndose muy concurrido, ofreciéndole sus compañeros una gran corona de flore naturales.

## Delegación de Hacienda

### Junta de Fincas Urbanas incautadas

En la sesión celebrada en 8 de los corrientes, por la Junta de Fincas Urbanas Incautadas de Castellón, y por unanimidad han sido tomados los siguientes acuerdos:

1.—La incautación DEFINITIVA a favor del Estado de todas las fincas urbanas de la provincia, propiedad de:

María del Pilar Gil Ballester y Elena Gil Ballester, Rosa Colom Colom, Manuel Fabregat Colom, Enrique Rambla Borrás, Vicente Bou Albella, Jaime Beltrán Montfort, Rosario Bellés Chillida, Francisco Vidal Bort, José María Chillida, Amparo Saura Vidal, Elisa Maymó Bueso, Loreto Mateo Sales, Benigno Montañés Borrás, Francisco Foix Bosch, Herederos de Jaime Núñez Mateo, y Bautista Vidal Maymó, de Villanueva de Alcolea; Centro Instructivo Musical de Santa Cecilia, de La Llosa; Antonia Ballester Arenós, Vicente

García Petit, (acordada anteriormente), Manuel Guardia Muñoz, Joaquín Balaguer Martinavarró, Vicente Cubertorer Ferrer, Angeles Beltrán Manrique, Ramón Gumbau Safont, Sindicato Agrícola San José, Monjas titulares del Convento sito en la plaza de la República número tres, Pia Unión de San Antonio, Manuel Josin, Francisco Cazador Garbis y Sindicato Agrícola Obrero de San Isidro, de Almazora.

2.—Pedir informes al Gobierno civil y autoridades locales, con respecto a diversos propietarios, cuyos indicios de afección o desafección al Régimen, no aparecen definidos categóricamente ante la Junta.

3.—Cesión y denegación de locales y edificios solicitados por el Consejo Municipal de la Capital, Partido Socialista de Almazora, Sindicato de Construcción, Sección Pintores de esta capital, Sindicato Unico de la Construcción-Sección de Albañiles y Consejo Provincial de Asistencia Social de Castellón.

Al hacer públicos estos acuerdos cuyo cumplimiento se llevará

a cabo por un representante de la Administración nombrado al efecto, se advierte que todos los actos de cualquier índole, jurídica o material, que con posterioridad a aquella se realicen, requerirán la actuación, consentimiento y comparecencia de la Administración de Propiedades y Contribución Territorial de esta Delegación de Hacienda, como legítimo representante del Estado, único propietario de dichos inmuebles, debiendo del vicio de nulidad los que se otorgaren en otro caso, sin perjuicio de exigir la correspondiente responsabilidad civil o criminal, según el hecho.

Los inquilinos y arrendatarios de las fincas afectadas vendrán obligados, a partir de este momento, a dirigirse a dicha Administración para el cumplimiento de todas sus obligaciones, como tales inquilinos o arrendatarios.

En cuanto a los reconocimientos de propiedad decretados por la Junta, implican la invalidez de todas las incautaciones que pesen sobre los inmuebles, cualquiera que fuese el organismo que la practicase, toda vez que el unico organismo oficial con personali-

## La Federación Provincial del Partido Socialista

ha organizado un grandioso acto de propaganda, que tendrá lugar el domingo 16, a las 10'30 de la mañana, en el salón del TEATRO MUNICIPAL interviniendo los camaradas

Alfredo Nistal

Subsecretario de Estado

Y

ANGEL GALARZA Y GAGO

Ministro de Gobernación

¡Obreros, acudid a escuchar a nuestros prestigiosos camaradas!